

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (442) 215 8593. sintesis@teleicable.net.mx

NC. Noticentro (XEHK 1020 AM Respuesta Radiofónica)
PC. Para Continuar (XHOE 95.5 FM Multimundo)

FP. Foro Público (XHQTO, 97.9 FM Grupo ACIR)
TVA Hechos Querétaro (TV Azteca)

POLÍTICA Mujeres indígenas se plantan en Plaza de armas hoy, aunque no saben para qué

ECONOMÍA Y NEGOCIOS Querétaro refleja lo más promisorio para el futuro: Vicente Fox

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN El lunes regresan a la escuela 417 mil niños y jóvenes

SOCIEDAD El programa Oportunidades sólo ha cumplido metas cuantitativas y no cualitativas

MUNICIPIO El municipio dejará 356 mdp para aguinaldos, gastos y las primeras acciones de obra pública

AGROPECUARIA La póliza de seguro para productores de temporal, no resuelve el problema

ECOLOGÍA Y SALUD El veneno del alacrán azul es una cura alternativa para el cáncer

LABORAL Exigen padres de familia la reinstalación de maestros en el COBAQ; denunciarán al jurídico

JUSTICIA Y SEGURIDAD 20% menos quejas ha recibido la CEDHQ Guardia, pero sigue en los primeros

POLÍTICA

Desde Querétaro, el presidente **Vicente Fox** hizo un nuevo llamado al diálogo, para mantener el orden y la paz y construir los acuerdos que requiere el país. Al citar al escritor José María Luis Mora, aseveró que los actos de entendimiento deben estar libres de toda violencia y coacción. (PC)

Se debe despejar el camino pues México no se puede detener, esto señaló el presidente **Vicente Fox**, durante la colocación de la primera piedra del complejo aeroespacial de Querétaro Bombardier, y de su planta permanente de esta empresa aquí en el Estado de Querétaro. (NC)

Bloquean elementos de la policía estatal y de la PFP, la carretera estatal 200, que va de Querétaro a Tampico, para evitar que manifestantes perredistas se hicieran presentes en el evento del presidente **Vicente Fox**, en la empresa Bombardier. Ante esto el líder estatal perredista **Pablo González Loyola**, dijo que lo que ellos querían hacer, era una manifestación pacífica y pedían el libre tránsito. (NC)

Tres retenes vallas metálicas y detrás de ellos más de un centenar de elementos de seguridad pública estatal, municipal y del estado mayor presidencial, fueron ubicados hoy en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, sobre la carretera estatal, desde las comunidades de Galeras y Navajas, para impedir el paso a cualquier vehículo que circulara por esa zona, pero particularmente a tres autobuses de perredistas que intentaban llegar hasta el presidente **Vicente Fox**, para gritar consignas. (PC)

Que se atengan a las consecuencias si desobedecen la ley, señala **Armando Rivera Castillejos**, ante la amenaza de desobediencia civil por parte de los simpatizantes de la Coalición por el bien de todos, al recordar que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación no puede responder a lo que nunca fue demandado. (PC)

El vocero de la diócesis, el Padre **José Morales Flores**, señala que es reprobable la resistencia civil pacífica y ahora la desobediencia civil, ya que es contradictoria al discurso que manejó el aún candidato de la coalición por el bien de todos, **Andrés Manuel López Obrador**, ya que los más afectados son los pobres a los que no se les permite llegar a su trabajo. (NC)

PAN

Entrevista. Aspirantes a ser secretario general de Acción juvenil municipal **Ruth Guadalupe Hernández Salazar, Miguel Ángel Melgoza, Luz del Carmen Rodríguez Rojas** señalan que este domingo se realiza la asamblea para elegir al dirigente. Señalan que en 1946 se crea la parte joven del partido y era designado, hasta que Felipe Calderón Hinojosa innovó que los jóvenes eligieran a su dirigente. Presentan un proyecto humanista a los jóvenes y los invitan a que el domingo acudan al Centro Cultural Manuel Gómez Morín. (PC)

PRD

Con la presencia y respaldo de la escritora **Elena Poniatowska**, unas 50 mujeres de Amealco, integrantes de la Unión de mujeres indígenas y campesinas de Querétaro, instalaron un campamento de resistencia civil en Plaza de armas, para hacer ayuno a favor del conteo voto por voto, en todas las casillas. Sin embargo, algunas de las mujeres desconocían que se trataba de un ayuno y al poco rato ya estaban comiendo. (PC)

La unión de mujeres indígenas y campesinas de Querétaro, con la participación de la escritora **Elena Poniatowska** y el diputado **Jesús Coca**, realizaron un ayuno en plaza de armas, en apoyo a **Andrés Manuel López Obrador**. Cerca de 80 mujeres provenientes de Amealco se manifestaron en esta protesta. (NC)

Sondeo. Las mujeres indígenas que estaban en la manifestación dijeron que no sabían porque estaban protestando y desconocían lo que hacían en la plaza, incluso algunas estaban comiendo fruta en este ayuno; dijeron que estaban ahí porque las habían invitado a ir, pero que ellas no se estaban manifestando por nada. Por su parte, la presidenta de la unión de mujeres indígenas y campesinas, aseguró que todas las mujeres de Amealco se manifestaron por su propia voluntad. (NC)

Todavía hay esperanza para la democracia en México y hay mucha gente dispuesta a seguir luchando, considera **Elena Poniatowska**, quien advirtió que las hostilidades van a seguir. (PC)

Es preferible un México que proteste a uno que deje pasar todo, esto aseguró la escritora **Elena Poniatowska**, de visita por Querétaro, y señaló que las fracturas que tiene el país son curables si el TRIFE ordena un conteo de todos los votos. (NC)

LEGISLATURA

El diputado convergente **José Luis Aguilera Rico**, solicitará que se haga una revisión del proceso de selección para el cargo de la titularidad de la entidad superior de fiscalización, además de que solicitará todos los documentos donde se acredite que los interesados cumplieron con los requisitos establecidos en la ley y los que marcaba la convocatoria. Afirmó que esta petición es con la finalidad de que este órgano no quede en manos de un partido político. (NC)

El diputado **José Luis Aguilera Rico** solicitará que se haga una revisión sobre el proceso de selección del auditor superior de fiscalización. (PC)

La comparecencia en la que estará presente el secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes**, ante los diputados, cambia de horario y será a las 6 de la tarde en la casa Venustiano Carranza de la casa legislativa. La comparecencia del secretario de salud, **Rafael Ascencio**, se pasa al lunes 21 de agosto a las 11 de la mañana, en la sala Ezequiel Montes, ubicada en la sede del poder legislativo. (NC)

Cabeza. La comparecencia del Secretario de gobierno **Alfredo Botello Montes** será esta tarde en la sala Venustiano Carranza de la casa legislativa, mientras que la del secretario de salud, **Rafael Ascencio** será el lunes por la mañana en la sala Ezequiel Montes. (PC)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

De gira por Querétaro, el Presidente **Vicente Fox** colocó la primera piedra del complejo aeroespacial de Querétaro y de la planta permanente de *Bombardier aerospace*, México. (PC)

Vicente Fox y Francisco Garrido Patrón encabezaron la colocación de la primera piedra de Bombardier en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, mientras un grupo de perredistas en el entronque de acceso al aeropuerto, mantenían un bloqueo. (FP)

Con estos actos, Querétaro refleja lo más promisorio para el futuro, aseveró el Presidente **Vicente Fox**, al asistir a la colocación de la primera piedra de las instalaciones permanentes de la empresa Bombardier y el complejo aeronáutico de Querétaro, en el Aeropuerto Internacional de Querétaro, donde estuvo acompañado por el Gobernador **Francisco Garrido Patrón** y el Secretario de Economía, **Sergio García de Alba**. (PC)

Con motivo de la visita del presidente **Vicente Fox** al aeropuerto internacional de Querétaro, por la colocación de la primera piedra del complejo aeroespacial de Querétaro y de la planta permanente de Bombardier, se realizó un fuerte dispositivo de seguridad, tanto en vialidades como en la revisión de automóviles y de las personas que entraban. El presidente llegó junto con su esposa y el secretario de economía federal, **Alejandro García de Alba**. Dio las explicaciones del proyecto y de las instalaciones de Bombardier, **Renato López Otamendi**, secretario de desarrollo sustentable. (NC)

Este día, empresarios de la COMPARMEX se reunieron con los senadores y diputado federales electos. Ahí el dirigente **Edmundo Jiménez Suso**, les exigió que adopten una mentalidad distinta a la que tuvieron las últimas tres legislaturas, que siempre antepusieron los intereses de sus partidos políticos, a las necesidades reales de México. (PC)

El conflicto postelectoral no ha afectado el desarrollo económico y la generación de empleos en el país, señaló el secretario de economía federal, **Sergio Alejandro García de Alba**, sin embargo sí lamenta que los únicos afectados son los microempresarios de la ciudad de México, ya que por los bloqueos de perredistas han tenido pérdidas de aproximadamente 3 mil mdp. (NC)

Con la presencia de autoridades federales, estatales y municipales, se celebró la ceremonia conmemorativa del sexagésimo aniversario de CANACINTRA, delegación Querétaro, donde su titular **Sergio Villaseñor**, indicó que la directriz y el actuar de CANACINTRA, se ha basado en impulsar la competitividad de las empresas, aseguró que es la estrategia más importante que se está implementando para impulsar a las empresas en la entidad. En el evento estuvo presente el presidente nacional de CANACINTRA, **Cuauhtémoc Martínez García**. (NC)

Cabeza. CANACINTRA Querétaro celebró su 60 aniversario en un evento en el que contó con la presencia del Secretario de Economía, **Sergio García de Alba**. (PC)

En la microeconomía están los retos del desarrollo, en opinión de **Víctor Manuel Amieva**, ex presidente del Club de Industriales y de CANACINTRA. (FP)

Busca Toyota instalar una planta armadora en Querétaro, que sería punta de lanza para llegar al mercado de Estados Unidos. (PC)

Ahorro de energía y eficientar los recursos humanos, constituyen un blindaje para la industria, ante la inflación, declara **Alfredo Arévalo Parra**, Gerente de planta de Cyberline México. (FP)

Hay que dejar de ser un país maquilador, señala **Alberto García Camacho**, Vicepresidente del Kluster de tecnología e información de Querétaro y director general de Icorp. (FP)

Entre la academia y la industria no hay divorcio, porque no ha habido matrimonio, declara **Yuri Milován Ontivón González**, director general de Vision software factory (FP)

Hay que fomentar la relación entre la academia y la industria o se van a saturar las carreras, manifestó **Antonio Sierra Gutiérrez**, gerente general del Centro de Investigación y desarrollo de CONDUMEX. (FP)

El 22 de agosto en la CANACO se llevará a cabo el primer foro sobre sistemas de gestión de calidad en el sector de alimentos y bebidas. (FP)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

El próximo lunes 21 de agosto regresan a la escuela 417 mil niños y jóvenes de educación básica pública y privada, esto lo informó la secretaría de educación, **Guadalupe Murguía**. (NC)

340 mil alumnos de educación básica pública, regresarán a clases el próximo lunes y aunque hay capacidad para atender a toda la matrícula, hay problema para la colocación del 10% de los alumnos, debido a la excesiva demanda en las escuelas de mayor prestigio, informó el coordinador operativo de USEBEQ, **Raymundo Gómez Ramírez**. (PC)

El estado de Querétaro cuenta con la infraestructura y los recursos suficientes para ofrecer educación básica al 100% de los niños en todo el Estado, por lo que no habrá nadie que se quede sin lugar, señaló el coordinador operativo de la USEBEQ, **Raymundo Gómez**, quien dijo que ya están listos para recibir el próximo lunes, a los 340 mil estudiantes que regresarán a clases en el Estado. (NC)

La asociación estatal de padres de familia fue abanderada hoy ante la presencia de autoridades educativas y de la Secretaría de gobernación, como reconocimiento a esta institución. (PC)

La Universidad Contemporánea contará con un nuevo campus central, cercano a las instalaciones del Eco centro, con una capacidad para 3 mil 400 personas, informa **Sergio Ortihuela Giorguli**, asesor de la fundación. Este día se colocó la primera piedra. (PC)

Cabeza. En gira de trabajo por Jalpan, La Secretaría de educación, **Guadalupe Murguía Gutiérrez** inauguró las nuevas oficinas regionales de Jalpan de Serra, que tuvo una inversión de 3 millones 881 mil pesos y donde laboran más de 20 empleados. (PC)

El vocero de la diócesis de Querétaro, padre **José Morales Flores**, consideró que el texto escogido por la Secretaría de educación, en lugar del libro Ciencias 1 de biología, censurado por padres de alumnos de secundaria, cumple mejor con las exigencias de educación sexual. Rechazó también la influencia de grupos conservadores en el tema y dijo que sólo buscan la existencia de un control del sexo. (PC)

El vocero de la diócesis, el Padre **José Morales Flores**, señaló que la iglesia rechaza el contenido de algunos libros de texto con aspectos sexuales, con enfoque meramente antropológico, la cual debe ser oportuna e integral, por lo que es la familia el lugar preferente para la educación sexual, aunque el estado y la escuela tienen una acción subsidiaria. (NC)

Sin control el fotocopiado de libros, denuncia **Luis Rabel**, Presidente de la Asociación de libreros del estado de Querétaro. Acusa que las autoridades nada hacen. (FP)

Mañana en el edificio de FECAPEQ se celebra el día del médico veterinario zootecnista. (PC)

SOCIEDAD

El programa Oportunidades sólo ha cumplido metas cuantitativas y no cualitativas, señaló **Zulema García Falcón**, investigadora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. (FP)

En Querétaro ha crecido en número de indiferentes a la iglesia, debido a la falta de catequesis, sobre todo en los adolescentes, señala el Padre **José Morales Flores**, quien agregó que en el país suman 5 millones de protestantes, aunque su crecimiento no es alarmante aquí. (PC)

La página www.diocesisdequeretaro.org.mx ha recibido 66 mil visitas de usuarios, desde el lanzamiento el 10 de junio pasado. Los coordinadores, **María Auxiliadora y Jorge Rangel**, dijeron que es un instrumento de comunión que pretende reflejar la vida de la iglesia diocesana. (PC)

MUNICIPIOS

Armando Rivera Castillejos señaló que espera se hagan los menos cambios posibles en el gabinete, pero que no hará propuestas a **Manuel González Valle**, pues será una decisión de la próxima administración. (PC)

El alcalde capitalino **Armando Rivera Castillejos**, indicó que no hará ninguna propuesta al presidente municipal electo **Manuel González Valle**, de quién podría repetir cargo en la próxima administración, ya que señaló que el elegir equipo de trabajo es sólo responsabilidad del edil y de su ayuntamiento. (NC)

Manuel González Valle prevé la ratificación de algunos secretarios municipales, ya que se trata de personas profesionales y ya caladitas. (PC)

Cabeza. La próxima administración recibirá 356 mdp para aguinaldos, gastos y las primeras acciones de obra pública, dio a conocer el Secretario de finanzas, **Rubén Álvarez**, al adelantar que se destinarán 12 mdp para el rubro de liquidaciones y 17 mdp para el pago de la deuda pública. (PC)

De no encontrarse ninguna irregularidad, sólo faltaría una visita de SAGARPA al rastro municipal, como parte de la inspección Tipo Inspección federal, dio a conocer el secretario de servicios públicos, **Alejandro González Valle**, al referir que se han solventado casi el 100% de las observaciones realizadas. (PC)

Inaugura **Armando Rivera** las instalaciones del nuevo Centro de Atención Familiar, Centro histórico, mismo que permitirá la impartición de cursos como corte y confección, así como cocina y alfabetización. (PC, TVA)

El municipio de Colón obtuvo la autorización de recursos por 30 mdp para un proyecto que permitirá avanzar en la investigación sobre los recursos acuíferos del municipio, informó el Alcalde **Leobardo Vázquez Briones**, quien destacó que la empresa Aqua soft será la responsable. (FP)

AGROPECUARIA

La póliza de seguro para productores de temporal, no resuelve el problema, **Juan Hernández Moreno**, dirigente de la liga de comunidades agrarias. (FP)

LABORAL

Oficialmente los 7 maestros despedidos del COBAQ no han sido notificados, por ello siguen asistiendo para que después no se les acuse de abandono de trabajo, esto lo afirmó la secretaria general del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado, **María del Carmen Gómez**, quien por otro lado, reiteró que ella es y seguirá siendo la dirigente sindical. (NC)

Continúan los problemas al interior del Sindicato de Trabajadores al Servicio de los Poderes del Estado. El candidato de la planilla azul, **Jaime Armando Rojas**, aseguró que en la pasada asamblea, donde rindió protesta la planilla tricolor, el ex dirigente del sindicato **Luis Guerrero Dávila**, mandó golpear a sus opositores, por lo que presentarán una denuncia penal. (NC)

Piden padres de estudiantes del COBAQ que intervenga el gobierno estatal para que restituya a los maestros despedidos, y luego de poner una queja ante derechos humanos, buscarán poner una demanda legal en contra del director jurídico de este colegio, ya que aseguran, está amenazando a los estudiantes por apoyar a los profesores despedidos. (NC)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Este día se clausuró el taller procuración de justicia y respeto a derechos humanos, en el cual se capacitó a 514 elementos de la PGJ. (PC)

Después de 3 meses de trabajo, la mañana de este viernes se llevó a cabo la clausura del taller de procuración de justicia y el respeto de los derechos, impartido a 512 miembros de la PGJ, por parte de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos. (NC, TVA)

Un 20% de las quejas referentes a la guardia municipal se han reducido, gracias a los cursos de capacitación que ha impartido la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, informó la coordinadora de capacitación de servidores públicos, **Araceli Moreno**, quien también refirió que a pesar de esto, la Guardia municipal sigue encabezando el número de quejas, junto con la PGJ. (PC)

Cabeza. Un 15% de avance lleva el curso de capacitación sobre derechos humanos a integrantes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, informa **Araceli Moreno Porras**, quien además señaló que hace falta

información no sólo en el área de Derechos humanos, sino en otros aspectos de esa dependencia de seguridad. (PC)

En atención a la denuncia presentada por el apoderado legal de diversas empresas productoras de fonogramas y videogramas en Querétaro, personal de la PGR aseguró más de 60 mil productos apócrifos en la alameda central de la capital del Estado. (NC)

Cabeza. La PGR delegación Querétaro informa que aseguró más de 60 mil productos apócrifos. (PC)